
 参加人数：男性７名、女性２名、合計９名（うち班外議員１名）（他自治体等傍聴者０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など
１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　９月定例会議について
　　　　意見なし
　　②　市政全般について（市のまちづくりに向けた課題）について
　　　　意見なし

　⑵　地区別テーマについての総括
　　①　地区別テーマ
        鶴城地区のまちづくりについて
　　②　テーマ設定の理由、背景
　　　　鶴城地区は、市民や交流人口（観光客、修学旅行生、出張者など）が多く行きかう地域のため、利便性と観光都市を意
　　　　識した景観の整備が必要
　　③　主な地域課題
　　　　・高齢者が集える場所がない
　　　　・現在の會津風雅堂の駐車場が狭い

 開催場所：鶴城コミュニティセンター

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：鶴城地区  開催日時：令和５年11月17日（金）　18時30分  ～  20時00分

 担当班　：第５班（出席議員）成田芳雄、柾屋奈津子、奥脇康夫、内海　基、吉田恵三、小倉孝太郎
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応
　城前団地と県立病院跡地の整備について、それぞ
れに行うのではなく一体的に考えてみてはどうか。
（公園、道路、施設など）

　ご意見の通りだと思う。しかし、城前団地の計画
の方が早く進んでいるため、難しい現状にある。 〇 ①

　城前団地の１階にコミュニティセンターや図書
館、カフェやサロンなどを設置して、他地域からも
足を運べる、子どもから高齢者までが集える施設に
してはどうか。

　ご意見として伺う。

〇 ②

　城前団地の整備について、県立博物館側の道路
（藤室鍛治屋敷線）から見える建物が老朽化して景
観がよくない。観光客も多く行きかう道路なのでの
観光都市の視点で整備してはどうか。

　城前団地は、計画的に建替えを行っている。

〇 ①

　県立病院跡地利活用基本計画では西側に抜ける道
路がない。県立博物館側道路（藤室鍛治屋敷線）は
現在でも交通量が多いため、更なる渋滞が心配され
る。対策はどう考えているか。

　周辺道路の拡幅工事などでの対策を予定してい
る。

〇 ①

　県立病院跡地に映画館をつくってはどうか。 　県立病院跡地利活用基本計画では、映画館設置の
提案を示しているが、設置運営は民間業者の提案次
第となる。 〇 ①

　北出丸大通りバス停は修学旅行シーズンや行楽
シーズンには観光客で込み合う。熱中症対策や雨を
避けるための屋根やミストシャワーを設置してはど
うか。

　ご意見として伺う。

〇 ②

→　鶴城地区のまちづくりについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応

→　鶴城地区のまちづくりについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　會津風雅堂の駐車場が狭いので、旧陸上競技場駐
車場の東側出入口を作ってほしい。
（現在は南側出入口のみ）

　東側出入口の件は、建設部まちづくり整備課で現
在調査、検討中である。 〇 ①

　今回のプレミアム商品券は紙ではないため、高齢
者には購入、利用が難しいと思う。次回は従来通り
の紙と会津財布・会津コインの両方の運用にしてほ
しい。

　今回は会津財布・会津コインの普及も目的のひと
つであるため、今後の経過を見て検証する。申込み
（購入）は本人を含め、最大４名まで可能である。
また、10月から12月に各所で利用者説明会を開催し
ている。

〇 ①

　高齢者向けのスマートフォン購入補助金を導入し
てはどうか。
　また、高齢者向けスマートフォン使い方教室を開
催してはどうか。

　ご意見として伺う。

〇 ②

　会津工業高校と穴澤病院の通り、朝の時間帯、タ
バコのポイ捨てが多い。美化目的や火災の危険性も
あるので、毎日清掃している。タバコのポイ捨て禁
止の啓蒙活動を行ってはどうか。

　ご意見として伺う。

〇 ②

　会津若松市は観光都市なので、城下町の風情を残
しつつ、街の整備や美化を行ってほしい。他の地域
を見て景観等の勉強をして生かしてはどうか。

　ご意見として伺う。

〇 ②

　高齢者の居場所がないので、なごめる場所、集え
る場所を作ってはどうか。

　県立病院跡地利活用基本計画では、屋内の多目的
スペース、屋外の憩いの場の設置の提案を示してい
る。

〇 ①
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応

→　鶴城地区のまちづくりについて

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
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　湯川沿いの河川敷の整備をしてはどうか。 　ご意見として伺う。
〇 ②

　徒歩での観光客にもわかりやすい案内看板を設置
してはどうか。また、休む場所（ベンチなど）をつ
くってはどうか。

　ご意見として伺う。

〇 ②
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